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FECHA: Septiembre 26 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Bomberos lograron rescatarla”  

Criterio “Inicia el martes licitación para obras en Tula”  

 “Brote de Hepatitis A afecta 52 municipios” 

 “Feria no es una cantina”  

 
“Premian rediseño de Síntesis”  

 “El partido Revolucionario Institucional-Democracia y equidad” 

 
“No circula”  

El Independiente “La UAEH evalúa a más del 80% de su plantilla docente”  

La Crónica “La unidad avala el triunfo priista, expresa Arista”  

 
“Más de cien ataques a alcaldías desde 2008: senador”  

 
“Hampa usa niños para traficar en la frontera”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-El Patinazo… 

Baja: Daniel Rolando Jiménez, presidente del Instituto Estatal Electoral, a quién el Tribunal Electoral del Poder Judicial del 

la Federación le ha rebotado seis veces los dictámenes sobre las impugnaciones presentadas por los partidos tras las 
elecciones del 04 de julio. Esperemos que eso no disminuya la confianza en la institución… (redacción, página 03) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD Hidalgo prevé ganar la mitad de las alcaldías: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) realizó 
una reunión de su Consejo Político Estatal, en la que se determinó la estrategia que seguirán durante las próximas 

elecciones de 2011 para elegir a presidentes municipales y se plantearon la meta de ganar de 35 a 50 alcaldías, ya sea en 
solitario o en alianza. Los más de 100 consejeros que asistieron determinaron por mayoría que cada consejo municipal será 

el que decida si compite en alianza o en solitario según las condiciones políticas de cada demarcación. Los consejos 

municipales también elegirán libremente a su candidato, en ambas decisiones no intervendrá la dirigencia estatal. Debido a 
los “buenos” resultados que se obtuvieron en las pasadas elecciones para elegir gobernador, el encargado del 

departamento de Prensa del sol azteca estatal, Marco Rico, previó que la tendencia aliancista seguirá en el 2011.  “Hemos 
percibido con los compañeros en los municipios que quieren continuar con las alianzas, la intención es esa, ir con las 

alianzas, repetir este escenario enfrentando y generando otro tipo de condiciones políticas en el estado, ayuntamiento más 

trasparentes con una visión social de gobierno”, explicó. “Vamos a dar la libertad a los municipios para que ellos mismos 
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decidan su política de alianzas. Serán los municipios, través de los consejos municipales donde se discuta, según las 

características del municipio, la posibilidad de alianzas amplias, que sería con los miembros del DIA, con el PAN y otro 

partido si así se decide”, adelantó. (Gustavo Godínez, página 11) 

Milenio-PRI estatal convoca a renovar su dirigencia: El PRI lanzó ayer su convocatoria para la renovación del Comité 

Directivo Estatal, la cual será mediante el método de Asamblea de Consejeros. Más de 600 militantes priístas elegirán a su 

nuevo presidente el próximo 31 de octubre en la sede del partido. El registro de fórmulas se llevará a cabo el 24 de 
octubre, donde Omar Fayad Meneses, actual presidente del partido, desea continuar en ese cargo por cuatro años más, por 

lo cual anunció que buscará la unidad del priismo estatal para lograr una sola inscripción. Con la instalación del la Comisión 
de Procesos Internos, el Revolucionario Institucional inició con el proceso formal para el cambio de dirigencia. La actual 

administración comenzó en 2006 por Jorge Rojo, quien dejó el cargo para buscar la diputación federal, su lugar fue suplido 
por Geraldina García, quien fue elegida como alcaldesa de Pachuca y finalmente Omar Fayad terminará este proceso. 

Gonzalo Badillo Ortiz, presidente de la Comisión, explicó que el actual presidente del PRI, puede participar en el proceso de 

selección, porque fue elegido por el proceso de prelación en sustitución de García Gordillo. El delegado nacional en Hidalgo, 
Efraín Arista Ruiz, expresó que si hay otras corrientes del partido que deseen buscar la presidencia, su opinión debe 

escucharse.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Criterio-Piden depuración en el PRD: El Consejo Estatal del PRD tuvo una sesión de trabajo, en la que el presidente 
del Comité Directivo Municipal (CDM) de Mineral de la Reforma, Francisco Javier Gómez Coria, consideró que se deben 

"cortar cabezas" al interior del Comité Directivo Estatal (CDE) de ese partido. Consejeros...El Consejo Estatal del PRD está 
conformado por 216 consejeros. De este grupo, 128 son consejeros electorales, 74 presidentes de los Comités Directivos 

Municipales (CDM) y 14 presidentes municipales....La sesión duró aproximadamente tres horas, comenzó después de las 
once de la mañana y concluyó a las 14:00 horas....El nombramiento de María del Carmen Martínez como secretaria de 

Movimiento Social fue aprobado con 70 votos. Gómez Coria argumenta que dicha representación del sol azteca en Hidalgo, 

encabezada por Pedro Porras Pérez, no hizo lo correcto al aliarse con el PAN. Aunque en las siguientes elecciones 
municipales de 2011 los CDM tomarán la decisión de ir en alianzas de derecha-izquierda, Gómez Coria piensa que el PRD 

estatal no garantizará procesos limpios y acordes a los principios del partido, al tiempo de calificó que la dirigencia está 
amafiada y es manipulada por intereses personales. Durante la sesión se nombró a María del Carmen Martínez Santillán 

como secretaria de movimiento social; de igual forma, se nombró a Aldo Molina como sustituto del CDE. (José Antonio 

Alcaraz, página 05) 

Criterio-Persiste pobreza en Hidalgo: Porras: La consumación de la Independencia de México cumple mañana 189 

años. A pesar de ser un país libre, hoy en día se observan condiciones idénticas a las de 1810, como la pobreza, la falta de 
empleo y estudios en el país y la entidad; afirmó Pedro Porras Pérez, dirigente del PRD en Hidalgo. Dato Hidalgo es el 5 

estado más pobre de la República "Yo digo que la libertad sí la tenemos, pero hay condiciones de esa libertad que son 

idénticas a las de 1810. Por ejemplo, la pobreza, falta de empleo, alto grado de inseguridad y falta de oportunidad para los 
jóvenes, tanto en estudio como en el trabajo", expresó. La entidad hidalguense sigue ocupando el quinto lugar de pobreza 

y uno de cada cuatro habitantes sufre la llamada pobreza alimentaria, que significa que no tiene recursos suficientes para 
comer, como lo marca el Inegi. En ese sentido, "la libertad sí se ha dado, pero los medios no suficientes para que la vida 

de los hidalguenses y mexicanos pueda ser plena y llena de libertad", indicó Porras Pérez. Respecto a la actuación de los 

gobiernos priistas que han gobernado por 80 años el estado, el dirigente del sol azteca refirió que falta mucho por hacer y 
que a pesar del derroche de dinero que hicieron para celebrar el Bicentenario de la Independencia, consideró que debe 

haber un desarrollo más equitativo para los hidalguenses. "Tenemos demasiadas cosas que no hay qué festejar en los 200 
años; por ejemplo, cuando tú vas a la Sierra hidalguense ves que la gente no tiene qué comer o que su alimentación es 

totalmente precaria, o que los accesos a su comunidad y carreteras están sin pavimentar. No hay servicios básicos; 

entonces, ¿qué hay qué festejar en esas comunidades?", cuestionó. Finalmente, Porras Pérez también criticó la forma en la 
que el gobierno transparenta el manejo de los recursos. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Independiente-Niega dirigencia estatal del PAN haber boicoteado la visita de Manuel Espino: La dirigencia 
estatal del Partido Acción Nacional rechazó lo que algunas voces en la Huasteca hidalguense señalan, en el sentido de que 

fue ésta quien boicoteó la visita del ex presidente nacional albiceleste Manuel Espino cuyo interés es la candidatura a la 

presidencia de la República por su partido en 2012. El presidente estatal y el secretario general, Gonzalo Trejo Amador y 
Raimundo Ordoñez Meneses por separado aseguraron que todos los panistas son bienvenidos a Hidalgo, que rechazan un 

supuesto bloqueo hacia Espino. "Yo no he bloqueado nada porque Espino tiene toda la libertad de asistir al estado de 
Hidalgo y desconozco cuál haya sido la acogida, porque no invitó a la dirigencia a acompañarlo", aseguró Trejo Amador. 

Dijo que tiene conocimiento de dicho rumor, sin embargo no hubo tal bloqueo porque, ya que ni siquiera sabía donde se 

presentaría Manuel Espino y desconoce su logística en el territorio hidalguense. Por su parte, el secretario general 
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Raimundo Ordoñez comentó que aún no son tiempos para levantar la mano para aspirar por una candidatura a la 

presidencia de la República; sin embargo, respeta la forma de actuar de Manuel Espino, porque es un militante más de su 

partido. "Cualquier militante tiene la posibilidad de asistir a cualquier estado de la República, sin embargo, el tema se 
vuelve atractivo porque salió a decir su interés de ser candidato a presidencia de la República." Los dos dirigentes 

aseguraron que serán bienvenidos todos los militantes de su partido cuando deseen asistir a la entidad, porque no hay un 
tipo de consigna o intención de bloquear a algún militante panista. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

Sol de Hidalgo-El sube y baja de votos y prerrogativas: Mientras que los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y 

de la Revolución Democrática (PRD) tendrán un descenso en sus prerrogativas asignadas a partir de la votación que 
recibieron en la pasada elección de diputados locales, el resto de los organismos políticos las mejoraron. Lo anterior, 

conforme a la asignación de este subsidio que obtendrán los partidos con registro, a partir del próximo mes, en 
comparación con el que percibían desde abril de 2008, resultado del porcentaje de votación que recibieron en la elección 

de diputados locales efectuada en febrero de ese mismo año. EL PAN SUBIÓ PORCENTAJE DE VOTACIÓN Y 

PRERROGATIVAS El PAN obtiene mensualmente 4 mil 964 salarios mínimos por 12.75 por ciento de la votación lograda en 
la elección de diputados locales de febrero de 2008, lo que equivale a 270 mil 389.08 pesos. En la pasada contienda para 

renovar el Poder Legislativo recibió 18.11 por ciento de votación, lo cual le hará obtener 6 mil 46 salarios mínimos vigentes 
en la zona "C", donde se encuentra Hidalgo: 329 mil 930.22 pesos. Los panistas hidalguenses, particularmente por la 

coalición que pactaron esta ocasión con el PRD, PT y Convergencia, vieron mejorado su porcentaje de votación y las 

prerrogativas que reciben. Y hasta podría decirse que sus prerrogativas y votos mejoraron inversamente a lo que bajaron 
las del PRD. EL PRI SIGUE GANANDO... ALIADOS Por otra parte, el PRI percibe mensualmente 476 mil 612.50 pesos (8 mil 

750 salarios mínimos) por 41.53 por ciento de votación obtenida en 2008. Ahora, con 26.495 por ciento de la votación que 
recibió este año, alcanzará 417 mil 730.43 pesos (7 mil 669 salarios mínimos). La alianza que pactó con Nueva Alianza y 

Verde Ecologista mermó en el PRI su porcentaje de votación. Al Panal le otorgó 17.6 por ciento de sufragios que obtuviera 
la coalición Unidos Contigo, y a los ecologistas 8.4 por ciento. Los priistas recibirán alrededor de 60 mil pesos mensuales 

menos. Sin embargo, los tricolores mantuvieron como aliados al Partido Verde, una vez más, y lograron el respaldo de 

Nueva Alianza, organismo que el próximo año definirá si se mide en las elecciones municipales con sus ahora aliados o 
incursiona "a la limón": en algunos municipios solo y en otros acompañado. PRD PERDIÓ VOTOS Y PRERROGATIVAS El 

PRD igualmente resultó con números rojos esta ocasión. De obtener 329 mil 325.62 pesos mensuales (6 mil 46 salarios 
mínimos) por 19 por ciento de votación obtenida en 2008, captará 299 mil 857.35 pesos (5 mil 505 salarios mínimos) por 

17.099 de porcentaje de votos que recibió este año. Al igual que al PRI, al PRD no le convino la alianza, pues retrocedió en 

el porcentaje de votación a causa del convenio de coalición que sí benefició a sus aliados: PAN, Convergencia y PT. Estos 
dos últimos, además, garantizaron una curul con 3 por ciento de sufragios que les obsequiaron perredistas y panistas. 

(redacción, Ojo Política)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Ex diputados hacen su reencuentro: Después de casi 10 años, la fracción priísta que participó en la LIX 
Legislatura federal se reencontró en la ciudad de Pachuca. Entre risas y bromas, 40 ex legisladores recordaron anécdotas 

como pleitos, discusiones, tomas del Pleno, la que más causó risa fue el desafuero de Andrés Manuel López Obrador. 
Además, fijaron su postura en temas de seguridad pública y educación. La reunión fue presidida por los hidalguenses 

Roberto Pedraza, Jorge Romero y Alfredo Bejos, así como por Cuauhtémoc Ochoa, actual secretario de Obras Públicas y 
quien formó parte de la LIX legislatura, pero por el Partido Verde y del que se escuchó: “ya pronto será priísta”.  Se 

esperaba la presencia de la gobernadora de Yucatán, Ivonne Ortega Pacheco, quien no pudo asistir a causa de la entrada 

de un huracán a su estado, por lo cual desde la entidad del sureste, envió un mensaje en video. La remembranza inició con 
el pase de lista, la fracción priísta en la LIX Legislatura estuvo integrada por 203 diputados, a los cuales les enviaron 

invitación, y sólo asistieron 40. Entre los personajes de la clase política que faltaron están: Elba Esther Gordillo, Ivonne 
Ortega, Miguel Ángel Osorio Chong, Cruz López, entre otros. Después evocaron sus trabajos en el Pleno y eligieron una 

mesa directiva, les costó trabajo ponerse de acuerdo, el método de elección fue la disyuntiva: unos querían que los ex 

legisladores hidalguenses presidieran; otros, optaron por votación directa. En las pantallas del salón, se proyectó un video 
en el cual rememoraron algunas de las acciones que realizaron en la Cámara: desde pleitos y gritos en la sesiones, 
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entrevistas, así como la más aplaudida y comentada: el proceso de desafuero de Andrés Manuel López Obrador, promovido 

por el PAN y PRI en el Congreso. Antes de partir a la celebración extraoficial, Jorge Romero, quien fue diputado federal en 

esa legislatura y ahora lo es de nuevo, explicó que el gobierno federal “quiere acabar con el crimen organizado a 
pistolazos”.  (Ángel cabrera, página 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Municipio gasta 298 mil pesos en cultura: El ayuntamiento capitalino destina menos de mil pesos diarios a la 
difusión de la cultura, reveló el sistema Infomex en respuesta a la solicitud pública de transparencia 1609, ingresada y 

contestada este mismo año por dicho órgano. De acuerdo con la unidad administrativa de Pachuca que atiende estas 

solicitudes “el presupuesto anual de la casa de la cultura del Ayuntamiento es de 298 mil 128 pesos”, por lo que cuenta con 
un monto limitado para la organización de eventos culturales que atiendan a la población hidalguense, que de continuar 

con una población de poco más de 275 mil, destinaría poco más de un peso anual por habitante en la organización de 
eventos culturales. Informaron además que entre las actividades para las cuales se destina dicho presupuesto se encuentra 

“la presentación de conferencias en Casa Rule de la historia de los barrios y colonias de Pachuca; exposiciones de pintura; 
producción y presentación editorial del H. Ayuntamiento así como el reconocimiento a grupos inmigrantes”. El municipio, 

sólo en el sueldo mensual de Luis Corrales Vivar, director de cultura del ayuntamiento, destina 144 mil pesos anuales, lo 

que equivale a cerca de la mitad del presupuesto destinado a la difusión y aún paga a otros seis trabajadores que laboran 
como personal permanente en la Casa de la Cultura capitalina, por lo que podría erogar mayor dinero al pago de sueldos 

de estos que al de la operatividad de este espacio.“Atiende a toda la población en general, sobre todo aquellas personas 
que buscan acercarse y tienen alguna inquietud de índole cultural y artísticos”, señalaron los funcionarios de cultura.  

Emmanuel Ameth, página 09) 

Independiente-Regidores blanquiazules objetarán sesión extraordinaria de cabildo: Regidores panistas 
promovieron un recurso contencioso administrativo ante el Tribunal Fiscal Administrativo contra la séptima sesión 

extraordinaria de cabildo, desarrollada el pasado viernes, por considerar que estuvo mal convocada y motivada, dado que 
ya no puede darse marcha atrás a la controversia constitucional iniciada ante la Suprema Corte. El síndico procurador, 

Guillermo Galland Guerrero, señaló que "fue otra violación a la Constitución el no haber motivado la convocatoria de la 

sesión, por esa razón se interpuso este juicio". Este recurso fue presentado ante la alcaldesa pero "obviamente contestó 
que no es viable, pero existen otras instancias donde se dirimirá el futuro de la sesión; de tal manera, no está dicha la 

última palabra". Así, hasta que se agote la última instancia legal y jurídica de que dicha sesión mal convocada y sin apego 
al Derecho, hasta entonces no procederán los acuerdos tomados. El pasado viernes en sesión extraordinaria de cabildo los 

integrantes de las fracciones edilicias del pri, Panal, prd y pt impusieron la fuerza de su mayoría para obligar al síndico 

Galland Guerrero a desistir de la controversia constitucional contra la designación de la alcaldesa sustituta de Pachuca Los 
regidores priistas, perredistas, petistas y neoaliancistas pretenden que el síndico, de extracción panista, desista de acudir 

ante los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (scjn) y renuncie al proceso legal que él presentó contra el 
nombramiento de Edna García Gordillo por violentar la Constitución. Por su parte, el regidor panista, Alfredo Ortega 

Appendini, comentó que en la solicitud de la sesión no se dio el formato y el motivo de la reunión. La ratificación como 

alcaldesa capitalina a Edna Geraldina García Gordillo y el desistimiento del sindico "no está en la petición entonces fue 
ilegal, ellos (el resto de los regidores) piden una reunión de urgencia diciendo que era del dominio de la asamblea. "No se 

puede pedir al actuado que vaya contra una acción que no tenga jurisprudencia; no pueden pedir algo que ya hizo el 
Congreso del estado en el decreto 383, donde deciden nombrar ilegítimamente a la alcaldesa", afirmó. (José Manuel 

Martínez, página 05) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Vigentes, las coaliciones en todo el país: Beltrones: El líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 

el Senado, Manlio Fabio Beltrones, señaló que las coaliciones electorales siguen vigentes en todas las entidades del país, 
por lo que llamó a no confundir los alcances de la llamada ley Peña en el Estado de México. “El sistema de coaliciones 

prevalece a escala nacional y también en el Estado de México”, aseguró el senador del Revolucionario Institucional. En 

entrevista, el legislador priista estimó que la reforma para prohibir las candidaturas comunes en la entidad gobernada por 
Enrique Peña Nieto ha generado confusión, por lo que debe aclararse su alcance.A escala nacional y en todas las entidades, 

aclaró, las coaliciones son legales, legítimas y vigentes, aun cuando se le llamen coloquialmente alianzas.“Las coaliciones y 
cualquiera que se alíe tendrá que enfrentar al PRI y a sus aliados y lo haremos, como siempre, con ideas y planteamientos 

muchos mejores que ellos” estimó uno de los aspirantes a la Presidencia.  (Notimex, página 09) 
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PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que cual reencuentro de Timbiriche, OV7 y Menudo, la bancada priista de la LIX Legislatura en San Lázaro se reunieron 
para recordar los viejos tiempos. Así, Cuauhtémoc Ochoa, Jorge Romero y Roberto Pedraza recordaron las 

anécdotas más divertidas del periodo 2002-2005, como el desafuero de Andrés Manuel López Obrador, los pleitos entre 
miembros de la fracción tricolor y hasta las tomas del Pleno.  

Que la próxima temporada Primavera-Verano 2011, Hidalgo estará presente en las pasarelas más importantes de Europa. 
Y es que diseñadores de la casa de moda Gucci dijeron que los tenangos elaborados en el estado serán el último grito de la 

moda, por lo que pidieron a varios artesanos de la región, una muestra de estas prendas. Así que no se sorprenda si 

después ve a Scarlett Johannson o a Nicole Kidman vestidas con esta prenda. 

Que el ayuntamiento de Pachuca gasta al año, en promedio, 298 mil pesos en la realización de actos culturales como 
exposiciones, presentaciones editoriales, conferencias y pláticas sobre la historia del municipio. Lo que no dice es que casi 

la mitad de este presupuesto esta destinada a pagar el salario del director de cultura de la alcaldía, Luis Corrales. Eso sin 

contar a las otras seis personas que trabajan en aquella dirección municipal.  

Que entre legisladores y funcionarios se podrán hacer pedazos, pero nunca se harán daño. Y es que durante una reunión 
de ex legisladores, salió a relucir que los políticos también se cargan las pilas, pues más de uno recordó el apodo que le 

pusieron al congresista local Alfredo Bejos a quien en San Lázaro conocían como Ratatouille, como el personaje de la 

película animada del mismo nombre. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Los modelos actuales son de asistencia y se ve como una ayuda al pobre, por lo que realmente nunca deja de serlo.” 

Sofía León Valencia, presidenta de AMMJE Hidalgo, acerca de la forma en que las autoridades apoyan a los artesanos. 

“Estas enfermedades se presentan principalmente en zonas con un saneamiento básico deficiente.” 

Israel Mendoza López, director de Relaciones Sectoriales de la Secretaría de Salud, acerca de los brotes de Hepatitis tipo 
A en el estado, que afecta principalmente a Huejutla y Huautla 

“Cuidar la erosión de la tierra es lo que menos hace, es pura democracia. Hemos llevado proyectos, pero no nos hacen 
caso, no hemos recibido un solo apoyo, ni una mata de maguey, es puro papeleo.” 

Luis Acosta Hernández, presidente de la Unión Estatal de Productores de Maguey, sobre los apoyos que ha prometido 
Conaza para sembrar de nuevo la planta y que, señala, no ha cumplido. 

(redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Tal parece que el programa 1x1 está costando mucho a los pachuqueños, quienes a dos 

semanas de iniciado esta regla vehicular, no la cumplen como tal, pues siguen existiendo conductores, sobre todo los que 
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manejan transporte público ya sean taxis, combis o camiones no la respetan. Sobre todo en la calle de Morelos, pues les 

agarra la prisa y no les importa el dichoso programa que necesita mano dura por parte de las autoridades… (redacción, 

primera plana) 

Independiente-El Socavón: Más de 2 mil académicos de la Universidad Autónoma del Estado de hidalgo fueron 
evaluados en varias asignaturas para fortalecer la docencia… rumbo a la excelencia… (redacción, primera plana) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
    

 
             
 

 

 


